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MUNICIPALIDAD DE NARANJO 2 

ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 17 DEL 22 DE ABRIL  DEL 2013. 3 
 4 

Acta de la Sesión  Ordinaria número 17 Celebrada por el Concejo Municipal a las 5 
dieciocho horas del lunes  22  de abril del 2013 en el Palacio Municipal de Naranjo en 6 
el distrito primero.   7 
 8 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Presidente Gilberto Ruiz Vargas, 9 
Vicepresidenta Alicia Alfaro Castro, señor Nicolás Corrales Barrantes, señor Greivin 10 
Porras Pérez  y señor Alex Zambrana Obando. REGIDORES SUPLENTES: Señora María 11 
de los Ángeles Mora Varela (CC. Marielos), Señor Ovidio Rojas Cubero, señor Hans 12 
Corrales Morales Y Señor Carlos Alfaro González. SINDICOS PROPIETARIOS: señor 13 
Manuel Ángel Rodríguez Pérez,  señor Jose Antonio Hidalgo Peraza, señor Jose Olivier 14 
Arrieta Vega, Señora Marjorie Sánchez Brenes, señor Luis Antonio Alpizar Ramirez, 15 
señor Rolando Castro Porras y señora Mayra Fonseca Bolaños. SINDICOS SUPLENTES: 16 
señora Xinia Pérez Hidalgo,  señora María Isabel Villalobos Carvajal y señor Olivier 17 
Segura Corrales. FUNCIONARIOS MUNICIPALES: Licda. Olga Marta Corrales Sánchez 18 
Alcaldesa, Ing. Claudio Rodriguez Ramirez Vicealcalde, Licda. Gabriela López 19 
Vargas  secretaria interina para el levantamiento de la presente acta.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                             20 
 21 

La  Regidora Alicia Alfaro  lleva a cabo una a oración.  22 
 23 

CAPITULO Nº  1  24 
 25 

Se lee y aprueba el orden del día, para la sesión ordinaria número 17 del 22                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                     26 
de abril del 2013.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              27 

CAPITULO Nº  2 28 
ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 29 

 30 
ARTICULO 1: Se recibe a la Presidenta Anita María Salazar Arias cédula: 11359992, 31 
Vicepresidenta Angie Zamora González Cédula: 2-602-519, Secretaria Ana María 32 
Jiménez Araya Cédula: 2-343-949, Vocal 1: Olivier Jiménez Alpizar Cédula: 2-321-897 y 33 
Vocal 2: Yamileth Rodriguez Vargas Cédula: 2-446-884 Integrantes de la Junta de 34 
Educación de la Escuela Cañuela, quiénes se hacen presentes para ser debidamente 35 
nombrados y juramentados por Ley. 36 
 37 
ACUERDO SO-17-132-2013. El señor  Presidente Municipal procede a nombrar y 38 
juramentar  a la Presidenta Anita María Salazar Arias cédula: 11359992, Vicepresidenta 39 
Angie Zamora González Cédula: 2-602-519, Secretaria Ana María Jiménez Araya 40 
Cédula: 2-343-949, Vocal 1: Olivier Jiménez Alpizar Cédula: 2-321-897 y Vocal 2: 41 
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Yamileth Rodriguez Vargas Cédula: 2-446-884 Integrantes de la Junta de Educación de 42 
la Escuela Cañuela, integrantes de la Junta de Educación de la Escuela Cañuela de 43 
Naranjo. Se nombran en este acto con el fin de cumplir con lo establecido en el Artículo 44 
Número 14 y 15 del Reglamento de Juntas de Educación y se les autoriza a iniciar 45 
labores a beneficio de la Escuela Cañuela. Comunicar acuerdo en firme a la Dirección 46 
Regional de Occidente para los trámites correspondientes. 47 
 48 
ARTICULO 1Bis: Se recibe al Presidente Lisanias Bolaños Leitón cédula: 2-470-852, 49 
Vicepresidente Jorge Anchia Vargas cédula: 2-471-873, Tesorero Greivin Morales Salazar 50 
cédula 2-504-646, Secretaria Cecilia Carranza Vargas cédula: 5-158-381, Vocal 1 Víctor 51 
Julio Cruz Artavia cédula: 2-295-978, Vocal 2 Ramón Bolaños Leitón cédula: 2-427-420 52 
Integrantes del Comité de Caminos de Alto de la Paloma, Candelaria de Naranjo. 53 
 54 
ACUERDO SO-17-133-2013. El señor  Presidente Municipal procede a nombrar y 55 
juramentar  a las personas anteriormente mencionadas y les autoriza a iniciar labores a 56 
beneficio de la Calle Alto de la Paloma, Candelaria de Naranjo. 57 
 58 
ARTICULO 2: Se Recibe a la señora Sonia López Pérez cédula: 1-852-637 y a la señora 59 
Silvia Elena Medrano Corte cédula: 155816264124 Integrantes de la Junta de Educación 60 
de la Escuela El Llano, quiénes se hacen presentes para ser debidamente nombrados y 61 
juramentados por Ley. 62 
 63 
ACUERDO SO-17-134-2013. El señor  Presidente Municipal procede a nombrar y 64 
juramentar a la señora Sonia López Pérez cédula: 1-852-637 y a la señora Silvia Elena 65 
Medrano Corte cédula: 155816264124 Integrantes de la Junta de Educación de la 66 
Escuela El Llano. Se nombran en este acto con el fin de cumplir con lo establecido en el 67 
Artículo Número 14 y 15 del Reglamento de Juntas de Educación y se les autoriza a 68 
iniciar labores a beneficio de la Escuela El Llano de Naranjo. Comunicar acuerdo en 69 
firme a la Dirección Regional de Occidente para los trámites correspondientes. 70 
 71 
ARTÍCULO 3: Se Recibe algunos  integrantes del Club de Leones de Naranjo, el Dr. 72 
Rodrigo Herrera menciona que en el Tope anterior la dedicatoria la hicieron al señor 73 
Lorenzo Salazar, él muy agradecido con la actividad que le realizamos, nos dijo que le 74 
quería regalar al Club de Leones de Naranjo, un presente, el cual es un serrucho del 75 
señor Judas Tadeo Corrales fundador de este hermoso Pueblo, nos parece una injusticia 76 
dejarnos ese presente en el club, por lo que decidimos hacerle un marco y venírselo a 77 
regalar a la comunidad Naranjeña, pensamos que sería bonito que esté en la Casa de 78 
la Cultura o que ustedes decidan donde, el mismo tiene fecha de 1982. 79 
 80 
El Presidente Municipal menciona que en nombre de la Municipalidad y de este 81 
Concejo Municipal, queremos agradecer este gesto tan noble departe del Club de 82 
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Leones de Naranjo, le vamos a dar un lugar donde la gente lo pueda apreciar, muchas 83 
gracias. 84 
 85 
ARTICULO 3Bis: Se recibe a los integrantes de la Comisión para la defensa de la Zona 86 
Protectora El Chayote y vecinos (as) de Candelaria. 87 
      88 
El señor Pablo Ramírez menciona que el día de hoy viene a exponer la problemática 89 
con la naciente de Candelaria, ya se sabe que hay tuberías de asbesto que son 90 
cancerígenas, contaminación constante con residuos químicos, agroquímicos, hemos 91 
enviado correos electrónicos y no habido respuesta de parte de la Municipalidad, los 92 
vecinos denunciaron en enero, la Peña Cultural envió una nota el 26 de febrero y hasta 93 
después de eso se limpió, posteriormente se dio otra contaminación, hay un informe de 94 
MINAET de la Dirección de Aguas que aconseja a la Municipalidad a poner 95 
alcantarillado, porque hay un fluido de aguas que viene desde arriba, los informes 96 
oficiales del AYA demuestran que todavía no ha contaminación, sino que hay una serie 97 
de medidas de prevención que debería de ponerse, para ahora que viene la época 98 
lluviosa, además no hay una rotulación adecuada de la zona de recarga acuífera, 99 
recordemos que esta zona abastece a Naranjo centro y a Candelaria, por eso es una 100 
naciente tan importante, además no se da el cumplimiento de la distancia de 200 101 
metros, la solicitud de nosotros es que se atienda esta petitoria para que el problema se 102 
resuelva adecuadamente se debiera de hacer un estudio hidrológico, el MINAET se 103 
encuentra haciendo varios estudios en el Cantón, creemos que este Concejo puede 104 
crear algún tipo de Comisión que integre a estos vecinos de Candelaria, a la Regidora 105 
Alicia Alfaro para buscar soluciones a este problema, no hemos visto el Plan Maestro del 106 
cual se ha hablado mucho. 107 
 108 
El Vicealcalde menciona que debe aclarar la terminología, ya que no ahí no hay 109 
ninguna quebrada, es un canal de guardia de evacuación de aguas fluviales, el estudio 110 
hidrológico que está haciendo el MINAET abarca todo el Cantón así lo dijeron los del 111 
MINAET en exposición con este Concejo, cuando usted hace mención de la dirección 112 
de aguas, creí que les había quedado muy claro cuando tuvimos la reunión de que eso 113 
no es competencia del Departamento de Aguas, aprovecho para entregarles 114 
documentos reales de la condición del agua de Candelaria, del ente responsable de 115 
hacer los análisis químicos del AYA, estudio que hicieron en el 2012, en todas las casas 116 
que se ha hecho el estudio sale totalmente limpia el agua, esto no lo dice el Claudio 117 
Rodriguez ni la Municipalidad, esto lo dice el AYA, les hago entrega de estos papeles y 118 
de los últimos informes del AYA con fecha de febrero del 2013, con respecto al Plan 119 
Maestro no es que hemos venido hablando, con gusto les muestro la inversión de 120 
₡350.000.000 que cuesta reparar ese acueducto, en este momento no se ha empezado 121 

porque tiene que cambiarse por donde pasa el agua, hay que hacer un estudio 122 
topográfico, para poder que el agua no pierda presión, en esa etapa está, una vez que 123 
esté concluido se hacen los planos y se presenta, además le voy hacer entrega del 124 
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documento de seguimiento del Plan Maestro  avalado por el IFAM, yo les contesté el 125 
correo que ustedes enviaron y los invité y no me contestaron, para que participaran en 126 
conjunto en una campaña de limpieza, el estudio hidrológico nos va a decir dónde 127 
están los conductos de agua, ahora bien decir que no hemos hecho nada, cuando 128 
cerramos con maya el taque, se desvió totalmente, con una cuneta de 18 pulgadas, se 129 
hizo una caja de registro para que toda el agua, cañería y hemos invertido mucho 130 
trabajo con el fin de ir mejorando, estamos conscientes de la tubería de asbesto, doña 131 
Olga ha hecho públicamente y hasta en medios de comunicación su preocupación por 132 
ello, en el periódico El Sol hay una nota de ella donde menciona su preocupación, a raíz 133 
de eso fue que se planteó el Plan Maestro por nuestra gran preocupación, porque ese 134 
tubo de asbesto no lo pusimos nosotros tiene 30 años de estar ahí y son ₡350 millones de 135 

colones lo que cuesta repararlo. 136 
 137 
El señor Pablo Ramírez menciona que la Peña Cultural ofreció unos jóvenes para la 138 
limpieza y no recibimos respuesta, el MINAET nos explicó claramente que los estudios se 139 
hacen en nacientes específicas, en este caso se debiera de tomar como prioridad, la 140 
basura es inexplicable la basura duró más de 3 meses, no queremos hacer polémica 141 
con nadie, son problemas que deben  solucionarse, trabajemos armónicamente, en 142 
cuanto a la Asada nosotros le hemos dicho a estos vecinos que eso es casi imposible, las 143 
soluciones son muy fáciles no necesitamos ese empréstito en cosas sencillas. 144 
 145 
El Presidente Municipal menciona que hay que entender que estamos en la 146 
Administración Pública, desearíamos tener ya el dinero para solucionar estos problemas, 147 
pero todo lleva su proceso, para poder hacer un proyecto tenemos que esperar porque 148 
todo avanza así, nosotros estamos conscientes de 3 situaciones, 1 el MINAET vino 149 
hacerlos la explicación de esa naciente, lo que el Vicealcalde acaba de decir, 2. El 150 
empréstito ya no lo aprobaron estamos esperando que el IFAM gire los recursos, 3. 151 
Ustedes hablan de un estudio con algún laboratorio privado, pero para nosotros el ente 152 
rector es el AYA, ellos son los que regulan, ellos nos dicen que estamos bien, significa 153 
que estamos con la Ley, caso contrario que nos digieran que hay contaminación ahí 154 
debiéramos de actuar. 155 
 156 
Un vecino de Candelaria  menciona que ellos siguen en la lucha de que el acueducto 157 
de Candelaria, vuelva hacer de la comunidad, no vamos a decir que el traspaso de 158 
aquellos años fue ilegal, el tema real es que venimos descubriendo anomalías, la Sala IV 159 
dice que le dan 15 días a la Municipalidad para que tomen las medidas necesarias de 160 
las deficiencias encontradas en los tanques de captación por los altos niveles de cloro 161 
en el agua, esto fue el 12 de abril del 2013, además hay irregularidades en los cobros de 162 
los recibos, nos están cobrando más, hay un muchacho que anda leyendo las lecturas, 163 
donde yo lo vi que por pereza de ensuciarse las manos y quitar una bolsa que estaba 164 
encima de un medidor no lo leyó, el asbesto fue declarado a nivel mundial, no entiendo 165 
porque la Sala no lo menciona, personalmente no estoy de acuerdo con esa inversión 166 
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que quieren hacer, nuestra meta es seguir luchando por nuestro acueducto, Candelaria 167 
ha sido muy pasivo queremos ver, tratemos de conformar una comisión que nos 168 
involucre a todos. 169 
 170 
Otro vecino de Candelaria menciona que la situación se debe analizar muy seriamente, 171 
quizás anteriormente nos han engañado, no es culpa de ustedes pero eso no quiere 172 
decir que nos van a rechazar todas las propuestas que hacemos, queremos 173 
independizarnos y que nos den la oportunidad, hay que hacer un análisis la propuesta 174 
de Pachico, nos vamos a preparar, devolvámosle ese derecho a la comunidad de que 175 
corrijan errores y trabajemos por nosotros, si quisiera que me faciliten toda la información 176 
que tengan. 177 
 178 
El Presidente Municipal menciona que están en todo su derecho de plantear lo que 179 
dice el compañero, pero como Municipalidad tenemos que hablar con la verdad, 180 
sabemos que eso no es fácil es un acueducto que está metido entre el acueducto de 181 
Naranjo, está desde hace 20 y resto de años que se hizo la nueva cañería, además está 182 
un empréstito, además es un acueducto que ante la Ley es Municipal, no es tan fácil, 183 
esta administración está haciendo un gran esfuerzo para arreglar la situación, es 184 
importante que ustedes averigüen si lo que decimos aquí es verdad, al menos Naranjo 185 
centro, Candelaria y San Jerónimo tienen el agua más barata de Costa Rica, 186 
empezando a compararlo con los distritos, la mayoría paga ₡3.000, ₡4.000 o ₡5.000, aquí 187 

ustedes pagan ₡2.200 con derecho a 15 metros de agua, vayan y comparen en San 188 

Ramón y Palmares cuales son las tarifas de ellos, estamos haciendo esfuerzos para ir 189 
mejorando ese acueducto, están en todo su derecho de hacer las consultas y si tienen 190 
fundamentos legales, tendremos que analizarlo, en cuanto a los medidores si ustedes 191 
tienen esas quejas vengan y pongan las denuncias, denuncien a los funcionarios y aquí 192 
se les hará el procedimiento respectivo. 193 
 194 
El Regidor Carlos Alfaro menciona que es muy válido ver a los vecinos unidos y a luchar 195 
por las cosas que creen que tienen derecho, pero más que ello es buscar la alternativa 196 
donde se involucre en un sistema o proyecto, donde se involucre los vecinos y la 197 
Municipalidad, para que tengan la información de cómo se va a ir desarrollando el 198 
problema, para que estén informados, además habría que analizar la situación desde la 199 
parte legal, pero si es importante la reunión en conjunta para tener una buena 200 
información. 201 
 202 
El Vicealcalde menciona que el recurso de la Sala IV fue aprobado parcialmente, 203 
además nosotros no queremos nunca cuartar el derecho de nadie, se han dicho cosas 204 
que no son ciertas, mal información, en un canal de guardia con el tiempo se hace una 205 
capa natural, el agua desliza esa capa, ustedes están pidiendo que hagamos una 206 
comisión cuando usted señor mandó un video que enviaron a todas partes, menos a la 207 
Municipalidad, esa basura es de vecinos inescrupulosos que han tirado esa basura a un 208 
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canal de guardia, eso es lo que ha sucedido, la persona del MINAET que ustedes 209 
trajeron, fue amonestada por hacer una carta diciendo que había contaminación y 210 
tuvo que retractarse y hay una nota de eso y el compañero de la Peña Cultural 211 
conocen la nota, toda la información que quieran con mucho gusto, pero no falseamos 212 
a la verdad, cualquier duda que tengan  búsquenme, las puertas de mi oficina están 213 
abiertas y las de la Municipalidad, nunca hemos ocultado nada, ya el estudio de 214 
topografía comenzó ese es el inicio del proyecto, no incitemos a la gente en un púlpito 215 
de una Iglesia, eso no se hace, tenemos que dialogar e informarnos. 216 
 217 
La Alcaldesa menciona que definitivamente lo del Plan Maestro es un hecho, los que 218 
tengan dudas con mucho gusto se las aclaramos, esto va muy avanzado, la sexta 219 
reunión de la comisión del Plan Maestro lo indica, ese acueducto tiene 30 años y esta 220 
administración tiene 2 años y 4 meses, en minuta 006-2013, sesión de trabajo del Plan 221 
Maestro, presentes la  Licda. Rita Hernández, Ing. Arturo Herrera y Ing. Oscar Jiménez 222 
personeros del IFAM y el Ing. Marcos Picado López, Sr. Manuel Martínez V. y  Sr. Juan 223 
José Duran Umaña personeros de la Municipalidad, celebrada el 16 de abril del 2013, la 224 
cual literalmente dice: Se comenta la contratación de la topografía y se aclara que se le 225 
adjudicará la oferta tras subsanar algunas deficiencias de la oferta. Los topógrafos de Naranjo 226 
no participaron en la oferta.   El Contratista tiene 20 días para entregar el producto final. Se debe 227 
coordinar la visita para realizar los aforos de las nacientes. El Ing. Jiménez debe coordinar visita. 228 
Se presenta tentativamente el 23 y 24 de abril. Se debe conversar con el Ingeniero Néstor Vargas 229 
para solicitarle permiso para usar la información topográfica del levantamiento del 230 
fraccionamiento de Cubero. La Sra. Alcaldesa debe definir el personal que estará a cargo de la 231 
inspección permanente de la obra. De igual manera debe preverse el contenido presupuestario 232 
para el proyecto (Recursos del IFAM). Esto ya empezó y me alegra muchísimo porque si 233 
alguien ha estado preocupada por el asbesto esa soy yo, pero sin cacao no hay 234 
chocolate, para esa cantidad de dinero solo con un empréstito, además le quiero 235 
aclarar a Francisco Ovares que aquí hay transparencia y si duda de los recursos de la 236 
carretera, aquí se lo podemos demostrar con papeles, hay que tener mucho cuidado 237 
cuando decimos las cosas, esta administración está trabajando con transparencia y 238 
respeto a la gente, tenemos que llamar a la calma y diálogo en este país, yo le he 239 
contestado a la Sala Constitucional que si tuviéramos los recursos, ya lo hubiéramos 240 
hecho,  sin embargo llegamos a coger una administración trabajando con 2 241 
presupuestos anteriores porque la Contraloría no aprobó el presupuesto, inclusive en la 242 
Municipalidad ha habido muchos vicios, ahora ustedes ven que trabajamos con 243 
programación y planeación, estoy de acuerdo si quieren involucrase, pero en este tema 244 
los criterios son muy técnicos, además les pido que denuncien a los funcionarios que no 245 
tengan deseos de trabajar, nosotros no tenemos ojos para saber quién cumple con su 246 
trabajo, abrimos el debido procedimiento y si se tiene que ir se va, pero si no tenemos 247 
denuncias no podemos hacer nada, también denuncien a los vecinos que tiran pañales 248 
y basura, ustedes se conocen y saben quiénes son, cuando vino una denuncia de un 249 
chofer que estaba haciendo mal su trabajo lo echamos sin responsabilidad patronal, 250 
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entendemos su posición pero les pedimos que entiendan la nuestra, les agradecemos la 251 
visita, buenas noches. 252 
 253 

CAPITULO  Nº  3 254 
 REVISION DE ACTAS   255 

 256 
ARTICULO 4: Lectura y aprobación  del borrador del Acta Ordinaria Nº 16 del 15 de abril 257 
del 2013. 258 
 259 
ACUERDO SO-17-135-2013. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones del 260 
Acta Ordinaria Nº 16 del 15 de abril del 2013, acuerda aprobarla.   261 
 262 
La Alcaldesa menciona que ella no estuvo presente en la sesión anterior, por lo que 263 
quiero refundir todos los comentarios que se dieron en el Artículo 21, punto SEGUNDO, 264 
no estoy de acuerdo con todos esos comentarios que se hicieron en ese artículo, no 265 
pude hacer la defensa pero en mi representación estaba el señor Vicealcalde, no 266 
quiero entrar en polémica. 267 
 268 

CAPITULO Nº  4 269 
LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA 270 

 271 
ARTICULO 5. Se recibe nota suscrita por el Comité de Caminos de Alto de la Paloma, 272 
Candelaria de Naranjo, integrados por las siguientes personas: Presidente: Lisanias 273 
Bolaños Leitón cédula: 2-470-852, Vicepresidente Jorge Anchia Vargas cédula: 2-471-274 
873, Tesorero Greivin Morales Salazar cédula 2-504-646, Secretaria Cecilia Carranza 275 
Vargas cédula: 5-158-381, Vocal 1 Víctor Julio Cruz Artaighbnnmf32wszqwvia cédula: 2-276 
295-978, Vocal 2 Ramón Bolaños Leitón cédula: 2-427-420. 277 
 278 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y hace constar que dichas personas 279 
quedaron debidamente nombradas y juramentadas por Ley 280 
 281 
ARTICULO 6. Se recibe nota suscrita por la Coordinadora Ana Victoria del Área de 282 
Evaluación y Seguimiento de MIDEPLAN, oficio AES-004-13, en la cual menciona que 283 
hace envío para conocimiento de manera digital un informe de cumplimiento de metas 284 
comprometidas en el Plan Nacional de Desarrollo “María Teresa Obregón Zamora” y su 285 
seguimiento cuatrienal 2011-2014. 286 
 287 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 288 

 289 
ARTICULO 7. Se recibe nota suscrita por el señor Mario Vindas Navarro Coordinado de la 290 
Secretaría del Concejo Municipal de Desamparados, oficio S.G-121-23-2013 en el cual 291 
transcribe el acuerdo No. 6 de la sesión No.23-2013 celebrada el 16 de abril del 2013, 292 
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donde le solicitan a la  Presidenta de la República la anulación del contrato de 293 
concesión para la reparación de la carretera a San Ramón, porque consideran abusivo 294 
el costo para la ciudadanía. 295 
 296 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 297 

 298 
ARTICULO 8. Se recibe nota suscrita por el Ing. Marcos Picado del Departamento de 299 
Planificación Urbana, oficio DPU-MN-CER 0263-12 en el cual justifica el traslado de los 300 
fondos a la cuenta 5.2.6.0.01.03 Servicios Especiales por un monto de ₡2.125.732 que 301 

corresponden a un reforzamiento de los fondos disponibles para gastos de 2 302 
trabajadores en la corta de servicios de agua potable, entre el mes de abril a 303 
diciembre, incluyendo sus respectivas cargas sociales. 304 
 305 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 306 
 307 
ARTICULO 9. Se recibe nota suscrita por la Secretaria Chinchilla Fallas del Concejo 308 
Municipal de Poas, oficio MOP-SCM-156-2013, en la cual transcribe el ACUERDO NO. 309 
7438-04-2013 en sesión Ordinaria N° 154 celebrada el 09 de abril de 2013, en la cual 310 
solicitan a la Presidenta de la República y al Ministro del MOPT, solicitando una solución 311 
de conflictos generado con la concesión para la autopista de San José- San Ramón ya 312 
que les parece desproporcionado en relación a precio y cantidad-calidad de trabajos 313 
que se van a realizar.  314 
 315 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 316 

 317 
ARTICULO 10. Se recibe nota suscrita por la Secretaria Jannina Villalobos Solís del 318 
Concejo Municipal de Tibás, oficio SCM-ACD-209-04-2013 en la cual transcribe el 319 
acuerdo VIII-1 en su sesión Ordinaria N° 155 del 16 de abril del 2013, en la cual solicitan a 320 
la Presidenta de la República donde le solicitan se rescinda de inmediato con la 321 
concesión de la Carretera San José- San Ramón. 322 
 323 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 324 

 325 
ARTICULO 11. Se recibe nota suscrita por el Ing. Olman Méndez Vargas Director de la 326 
Unidad Ejecutora y Coordinación del PRVC-1 MOPT-BID, oficio 2013-0201-PRVC-1-MOPT-327 
BID en la cual se refieren al contrato de préstamo N° 2098/OC-CR Préstamo del BID, 328 
donde recuerdan que el 05 de octubre del 2013 se cumplen con los 2 primeros años de 329 
vigencia del programa, y que en caso de incumplimiento de los plazos establecidos se 330 
deberá proceder con lo definido, así mismos e adjunta el cuadro por Gobierno Local 331 
con la cantidad de perfiles de proyecto y proyectos con no objeción por parte del 332 
Banco Interamericano de Desarrollo. 333 
 334 
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El Concejo Municipal da por recibida la nota. 335 
 336 

ARTICULO 12. Se recibe nota suscrita por la señora Lorena Angulo del Comité de 337 
Finanzas de Llano Bonito de Naranjo, en la cual solicitan permiso municipal para llevar a 338 
cabo las Fiestas Patronales en honor a San Isidro Labrador, a realizarse del 11 al 15 de 339 
mayo en Llano Bonito de Naranjo. Se adjunta cronograma de actividades, permiso del 340 
Ministerio de Salud, recibido de la Cruz Roja, Bomberos, Fuerza Pública y certificación de 341 
la Cooperativa de Electrificación rural de Alfaro Ruiz R.L, donde indican que para la 342 
celebración de las Fiestas se utilizará el medidor del Salón Comunal. 343 
 344 
ACUERDO SO-17-136-2013. El Concejo Municipal otorga el permiso al Comité de 345 
Finanzas de Llano Bonito de Naranjo para que lleven a cabo las Fiestas Religiosas en 346 
honor a San Isidro Labrador, a realizarse del 11 al 15 de mayo en Llano Bonito de 347 
Naranjo. Acuerdo en firme por unanimidad.- 348 
 349 
ARTICULO 13. Se recibe COPIA de la nota suscrita por el señor Elio Vargas Supervisor de 350 
Servicios Públicos, oficio No-016-DSM-MN-EVR, dirigido al Ing. Marcos Picado 351 
Coordinador de la Planificación en la cual menciona que por declararse con lugar 352 
parcial el Recurso de Revocatoria con Apelación en Subsidio y Nulidad Concomitante le  353 
solicita copia de los planes anuales operativos de los programas de Mantenimiento de 354 
parques y cementerio municipal, y el estado de avance y los lineamientos para la 355 
administración de esos componentes por su persona. 356 
 357 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 358 

 359 
ARTICULO 14. Se recibe nota suscrita por  la Directora María del Rocío Cerdas Quesada 360 
del Departamento de Servicios Técnico de la Asamblea Legislativa, oficio DST-2013 en la 361 
cual solicita criterio de esta Municipalidad al proyecto, “Reforma del artículo 6 de la Ley 362 
Orgánica del Ambiente N°7554 del 04 de octubre de 1995 la Asociación de Campesinos 363 
Ambientalistas Unidos por el Pulmón del Mundo”. El cual se adjunta. 364 
 365 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la deja de análisis. 366 
 367 
ARTICULO 15. Se recibe nota suscrita por la señora Leticia Alfaro Alfaro Secretaria del 368 
Concejo Municipal de Grecia, oficio SEC-3434-2013, en la cual transcribe el acuerdo de 369 
la sesión Ordinaria del 08 de abril del 2013, Artículo III, Inciso 3, Acta 232,  en la cual le 370 
solicitan a la Presidenta de la República,  donde le mencionan que ese Concejo se 371 
pronuncia en contra de la Concesión de la carretera San José-San Ramón a la empresa 372 
OAS. 373 
 374 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 375 
 376 
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ARTICULO 16. Se recibe COPIA de la nota suscrita por la secretaria Leyla Mora Rodriguez 377 
de la ADI de Concepción dirigida al  Ing. Francisco Elizondo Director de la Unidad 378 
Técnica de Gestión Vial, en la cual le exponen diferentes temas sobre la Calle Calino y 379 
Calle Older, se adjunta nota de vecinos que firman dicha nota. 380 
 381 
El Vicealcalde menciona que esa alcantarilla que se está colocando tiene 1 diámetro 382 
cúbico de ancho, el Ing. Elizondo dice que el criterio de su persona es más que 383 
suficiente, por lo que le pedí a la comunidad que se pronunciara por escrito para que el 384 
Ingeniero como debe ser les de la respuesta igualmente por escrito, asumiendo su 385 
responsabilidad. 386 
 387 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 388 
 389 
ARTICULO 17. Se recibe Recurso de Veto al Acuerdo Municipal SO-16-133-2013 de la 390 
Sesión Ordinaria N° 16 del 15 de abril de 2013, suscrito por la Licda. Olga Marta Corrales 391 
Sánchez Alcaldesa.  392 
 393 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la traslada a la Comisión de Jurídicos. 394 
 395 
ARTICULO 18. Se recibe Recurso de Apelación en subsidio y solicitud de nulidad 396 
concomitante de actuaciones notificaciones y resoluciones administrativas, suscrita por 397 
el señor Olman Campos Bogantes contra Res- N° 07-2013 de las quince horas seis 398 
minutos del quince de abril del 2013. 399 
 400 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 401 
 402 
ARTICULO 19. Se recibe Recurso de Apelación en subsidio y solicitud de nulidad 403 
concomitante de actuaciones notificaciones y resoluciones administrativas, suscrita por 404 
el señor  Genrie Vargas Bolaños contra Res- N° 05-2013 de las once horas treinta minutos 405 
del quince de abril del 2013. 406 
 407 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 408 
 409 
ARTICULO 20. Se recibe Recurso de Apelación en subsidio y solicitud de nulidad 410 
concomitante de actuaciones notificaciones y resoluciones administrativas, suscrita por 411 
el señor Carlos Barquero Santamaría contra Res- N° 06-2013 de las quince horas del 412 
quince de abril del 2013. 413 
 414 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 415 
 416 
ARTICULO 21. Se recibe nota suscrita por señor Elio Vargas Rodriguez Supervisor de 417 
Servicios Públicos, en la cual solicita que se exija el cumplimiento del ACUERDO SO-14-418 
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108-2013, caso contrario solicita se tomen las acciones legales pertinentes ante el 419 
cumplimiento de deberes por parte de la Alcaldía Municipal. 420 
 421 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la traslada a la Comisión de Jurídicos. 422 
 423 
ARTICULO 22. Se recibe Fax con resolución N° 1991-M-2013 Exp. N°109-C-2013 de la 424 
Secretaría General del Tribunal Supremo de Elecciones, donde notifican que cancelan 425 
la credencial de la Síndica Suplente del Distrito de Naranjo, que ostenta a la señora 426 
Lidieth Alpizar Zúñiga Cédula 2-465-776. 427 
 428 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 429 
 430 

CAPITULO Nº  5 431 
   INFORME DE LOS SINDICOS 432 

 433 
ARTICULO 23. Inquietud de los Síndicos y Síndicas.  434 
 435 
PRIMERO: El Síndico Manuel Ángel Rodríguez pregunta a la Administración que ha 436 
pasado con el asunto del tanque de agua en el Barrio del Carmen, lo otro era que 437 
quería saber si ya sacaron la tapa que cayó. 438 
 439 
El Vicealcalde le indica que ya se procedió hacer las inspecciones, ahí hay que 440 
comprar un material especial que seque de inmediato, en ese proceso estamos. En 441 
cuanto a la tapa ya está programada esperamos que esta semana se pueda sacar ese 442 
trabajo. 443 
 444 
SEGUNDO: El Síndico Rolando Castro menciona que ya había hablado de este tema, 445 
pero quería saber de qué manera se le facilita a la gente, la manera de hacer 446 
convenios con el Banco Nacional y de Costa Rica, porque aunque ustedes no lo crean 447 
la gente llega a mi negocio preguntando que si pueden pagar el servicio municipal, 448 
uno ve la cantidad de Municipalidades que ya se han metido dentro de esa plataforma 449 
de servicios que la gente no tenga que venir hasta aquí, sino hasta por medio de 450 
internet poder hacer los pagos, ver la gente haciendo fila no es cosa del 2013, sino del 451 
año 1990-1995, eso es una buena transferencia y servicio para la gente, hago 452 
conciencia, además les pedimos toda la ayuda que la Municipalidad nos pueda dar al 453 
Colegio Técnico del Rosario. 454 
 455 
El Vicealcalde menciona que lo invita el día de mañana a las 9:00am que tenemos una 456 
reunión con el Banco Nacional y el miércoles 24 a las 10:00am reunión con el Banco de 457 
Costa Rica para trabajar la conectividad, hemos venido trabajando con ellos y con la 458 
Auditoría, ya que no queremos conectar y que luego tengamos un problema con la 459 
Auditoría por los recursos, ya que esto llanamente no se ha hecho por los recursos, le 460 
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hemos propuesto muchas opciones al Auditor y no dice que no porque no son viables, 461 
con toda razón porque nos explica y nosotros jamás vamos hacer algo indebido, lo 462 
único es buscar recursos libres, estamos buscando esa fuente, los bancos nos van a traer 463 
una propuesta y si es legal lo aplicamos. 464 
 465 
La Alcaldesa menciona que le tuvo que dar la palabra al Vicealcalde porque estaba 466 
atendiendo un mensaje muy importante que dice que según conferencia de prensa de 467 
la señora Presidenta de la República, da por finalizado el proyecto de la carretera San 468 
José-San Ramón, me acaban enviar el mensaje de Casa Presidencial. 469 
 470 
El Presidente Municipal menciona que le da mucha tranquilidad escuchar esta noticia, 471 
no le quedó al Gobierno más que escuchar al pueblo. 472 
 473 
 474 

CAPITULO Nº 6 475 
INFORMES Y DICTAMENES DE COMISIONES 476 

 477 
ARTICULO 24. El Presidente Municipal presenta el siguiente dictamen de la Comisión de 478 
Jurídicos con fecha del 17 de abril del 2013, el cual literalmente dice: 479 
 480 
Quien suscribe Cristhian Ruiz Álvarez, en mi condición de Asesor legal de este Concejo Municipal, 481 
con respeto manifiesto: 482 
 483 
Que una vez analizado el recurso extraordinario de revisión presentado ante este Concejo por 484 
parte de la cámara de comercio de Naranjo. Es mi recomendación rechazar dicho recurso 485 
extraordinario de revisión. Toda vez que el mismo se solicita para un acuerdo municipal 486 
REGLAMENTARIO, y a este tipo de acuerdo no le es procedente el Recurso Ordinario de 487 
Apelación. Motivo esté por el cual es improcedente conocer el recurso extraordinario de revisión, 488 
debido a que el mismo procede únicamente para los acuerdos municipales que fueran 489 
apelables y no se les haya apelado en el momento oportuno. Lo anterior con fundamento en los 490 
artículos 154 y 157 del Código Municipal. Sin más por el momento me despido. C RUIZ A. 491 
 492 
Presentes a la reunión: Regidor Gilberto Ruiz, Regidora Alicia Alfaro, Regidor Alex 493 
Zambrana y el Lic. Cristian Ruiz. 494 
 495 
ACUERDO SO-17-137-2013. El Concejo Municipal aprueba y acoge el dictamen de 496 
Comisión de Jurídicos con fecha del 17 de abril y lo comunica a los interesados. 497 
Acuerdo en firme por unanimidad.- 498 
 499 

CAPITULO Nº 7 500 
MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACIÓN DE PROYECTOS. 501 

 502 
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ARTICULO 25. El Regidor Hans Corrales menciona que quisiera hablar con poco acerca 503 
de su llegada tardía el día de hoy, vengo del Concejo Municipal de Grecia, con el 504 
agravante de que ellos tienen el orden invertido de las cosas, pensé que las audiencias 505 
eran al principio, pero no fue así, anteriormente le había solicitado a Gilberto la 506 
posibilidad de representar el Concejo allá, con esto de la carretera, cambian y no 507 
cambian las cosas, a eso de las 5:00pm sabíamos que la Presidenta iba a echar para 508 
atrás el asunto del contrato, sin embargo se vienen más temas, necesitamos una 509 
carretera, bajo que concepto, creo que es el momento oportuno de que ahora tiene 510 
más fuerza el manifestó del Concejo Municipal de pedir que en futuros contratos o 511 
proyectos de infraestructura, se tomen en cuenta la participación ciudadana, se 512 
escuchen los Concejos Municipales, se exponga el proyecto, la idea es que sea un 513 
primer manifestó de los Concejos Municipales de occidente, que cada uno firme un tipo 514 
de proclama que aunado a todos los Concejos Municipales sea un manifestó, la reunión 515 
del viernes sigue en pie. 516 
 517 
ARTICULO 26. La Regidora Alicia Alfaro menciona que con respecto al obsequio que nos 518 
trajeron el Club de Leones, que quedara el recibimiento de este regalo en actas y como 519 
integrante de la Junta Directiva de la Casa de la Cultura que sea resguardado en la 520 
Casa de la Cultura, creemos que es el lugar más adecuado. 521 
 522 
La Alcaldesa menciona que va a planear un evento bonito para hacerles entrega de 523 
ese obsequio a la Casa de la Cultura y de paso premiar a los deportistas de los juegos 524 
comunales que estaban pendientes, hacer un acto bien bonito. 525 
 526 
ARTICULO 27. El Regidor Alex Zambrana menciona que quisiera hacer un comentario en 527 
relación sobre la concesión San José -San Ramón, primero que bueno haber recibido 528 
tan buenas noticias lo que acaba de informarnos la señora  Alcaldesa  para todos es 529 
muy importante de que la señora Presidenta acaba de Cancelar la concesión San José 530 
San Ramón la semana pasada este Concejo Municipal se pronunció en contra de dicha 531 
concesión y el señor Vicealcalde dijo su posición  pero como la señora Alcaldesa no 532 
estuvo presente no sabemos su posición creo que de parte te este concejo nos gustaría 533 
o a mí en lo personal escuchar en el seno del concejo, ya que es muy importante 534 
conocer su posición si está a favor o en contra de dicha concesión, gracias. 535 
 536 
La Alcaldesa menciona que a estas alturas ya la Presidenta dio cancelado  ese 537 
contrato, yo defiendo y cuando fui Diputada y defiendo las ventajas que tiene una 538 
concesión, pero lo que no estaba de acuerdo, era empezando que esa empresa OAS 539 
estaba muy cuestionada, así se lo hice ver en la reunión con los Alcaldes, además 540 
fuimos muy enfáticos con los costos de los peajes, a la Presidenta le hicimos saber el 541 
sentir del pueblo y que no íbamos a llegar a un acuerdo hasta que no se parara 542 
totalmente esta Concesión, así se hizo fuimos muy transparentes en la segunda reunión 543 
que tuvimos con los Alcaldes, estuvimos hablando e hicimos un manifestó a la 544 
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Presidenta que si no se arreglaban las cosas y se hacían las especificaciones del caso, 545 
íbamos a desistir de seguir con esas reuniones, para qué, no valía la pena, gracias a Dios 546 
con la presión y demás, hicieron a Doña Laura desistir, aun así con las implicaciones que 547 
eso tiene, con la empresa, sabemos que como contribuyentes del estado vamos a tener 548 
que pagar, hay que esperar a ver cuánto más tenemos que esperar por esa carretera, 549 
así como las consecuencias que tuvimos nosotros por no aumentar el agua 550 
gradualmente, vean las consecuencias que tiene, eso está pasando con los peajes, que 551 
no están dando ni para el costo de petróleo o asfalto, por las toneladas el costo es muy 552 
elevado, gradualmente debieran de subirlo poco a poco, nadie maneja toda la 553 
información de esa carretera. 554 
 555 
ARTICULO 28. El Regidor Ovidio Rojas menciona que una vecina del bajo de los Pitigüirras 556 
nos pidió que le vendiéramos unas cerchas, me hacía la consulta de que sabía sobre el 557 
terreno de la Unión Cantonal, porque la casa se les quemó, yo le dije que ignoraba en 558 
que estaba ese proceso, por eso hago la consulta. 559 
 560 
La Alcaldesa menciona que desearía pedirle al Ingeniero Marcos Sequeira, que está 561 
con todo el proyecto, que venga al Concejo, porque el Ministro de Vivienda nos puso 562 
con una persona que se interesara por este proyecto, ya que ustedes no se imaginan 563 
todos los esfuerzos que la Unión Cantonal ha hecho, las constructoras decían que sí y 564 
luego nos decían que no querían el proyecto y pasaron meses y no se hizo nada, pero 565 
ya con esta reunión creemos que ya está en las puertas de presentar proyecto como tal 566 
al BANHVI, no van a salir las casas que se esperaban, pero como hay terreno a la par, 567 
donde compró la Unión Cantonal por medio de DINADECO, el dueño de la propiedad 568 
está dispuesto a vender esas 2 hectáreas, el Ministro nos dijo que primero hiciéramos el 569 
proyecto porque si no se iba a ir esta administración y no íbamos hacer nada, y posterior 570 
a eso compramos la otra hectárea, esperamos ya poder solucionar ese problema con 571 
esa gente que se ve tan feo esas casas ahí, hasta peligroso es, el día de ayer balearon a 572 
un hombre, pero si vamos a solicitarle al Ing. Sequeira que nos haga una exposición de 573 
este proyecto. 574 
 575 

CAPITULO Nº 8 576 
INFORME DE LA ALCALDESA 577 

 578 
ARTICULO 29. No hubo.- 579 
 580 

CAPITULO  Nº 9  581 
INFORME DEL PRESIDENTE 582 

 583 
ARTÍCULO 30. El Presidente Municipal solicita se tome el siguiente acuerdo, con respeto a 584 
la situación de la Regidora Evelyn que todos conocemos, recordemos que a la Regidora 585 
se le dio el especio oportuno para que expusiera su situación. 586 
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 587 
ACUERDO SO-17-138-2013. El Concejo Municipal con fundamento en el Código 588 
Municipal Artículo 24 inciso b. acuerda solicitar al Tribunal Supremo de Elecciones, que 589 
proceda con lo correspondiente con las credenciales de la Regidora Evelyn María 590 
Segura Arias número de cédula: 1-041-1983 por las ausencias injustificadas a las 591 
sesiones del Concejo  por más de dos meses. Acuerdo en firme por Unanimidad.-   592 
 593 
 594 
 595 

CAPITULO Nº 10. 596 
CLAUSURA  597 

 598 
ARTÍCULO 31. Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veintiún horas de los 599 
veintidós días del mes de abril del año dos mil trece.     600 
 601 
 602 
 603 
 604 
 605 
 606 
 607 
     Dr. Gilberto Ruiz Vargas                                                    Licda. Gabriela López Vargas 608 
      Presidente  Municipal                                         Secretaria  Interina 609 
 610 
 611 
 612 
 613 
 614 
 615 
 616 

Licda. Olga Marta Corrales Sánchez 617 
Alcaldesa Municipal 618 


